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Par courriel : rene.arseneault@parl.gc.ca 
 
Richmond, le 10 mars 2025 
 
M. René Arseneault 
Président du Comité permanent des langues officielles  
Chambre de communes 
Ottawa, Ontario K1A 0A6 
 
Monsieur le président du Comité permanent des langues officielles,  
 
Je vous écris au nom du Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique pour vous exhorter à 
considérer la reprise et la conclusion de l’étude sur le continuum éducatif en français dans les 
communautés en situation minoritaire. Cette démarche est primordiale pour assurer l’accès à une 
éducation de qualité en français à toutes les étapes du parcours d’apprentissage. 
 
Cette étude, dont le volet postsecondaire est déjà complété, a permis la tenue de 10 des 12 rencontres 
prévues pour le volet petite enfance et scolaire (Maternelle-12). Plus d’une cinquantaine de témoins ont 
été entendus dont une vingtaine de conseils scolaires francophones ou associations de conseils scolaires 
francophones. Ces derniers ont exposé les défis persistants, notamment un sous-financement qui freine 
la construction et la rénovation des écoles, entravant ainsi leur capacité à répondre à la demande 
croissante des effectifs scolaires. 
 
Le CSF estime que la prorogation des travaux parlementaires et le déclenchement d’élections fédérales 
ne doivent pas constituer un frein à la poursuite de cette étude essentielle. Dans son mémoire, la 
Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) a proposé des solutions concrètes 
pour assurer une offre de services aux francophones réellement équivalente à celle offerte à la majorité. 
 
Avec une croissance de 20 % en dix ans et près de 180 000 élèves inscrits, il est impératif de renforcer le 
continuum éducatif en français afin de répondre pleinement aux besoins des communautés francophones 
et acadiennes. La FNCSF souhaite collaborer activement avec le Comité pour assurer la reprise de cette 
étude dès la relance des travaux parlementaires, et mettre en œuvre ses recommandations. 
 
Veuillez agréer, Monsieur Arseneault, l’expression de mes sentiments les meilleurs. 

 

Marie-Pierre Lavoie  
Présidente du conseil d’administration 
Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique 
 
c. c. Vice-présidents Joël Godin et Mario Beaulieu  
         Greffière Madeleine Martin 
 

mailto:rene.arseneault@parl.gc.ca
https://fncsf.ca/wp-content/uploads/2024/12/Memoire_pour_CPLO_sur_etude_continuum_education_12_decembre202_final.pdf
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By email: rene.arseneault@parl.gc.ca 
 
Richmond, March 10, 2025 
 
Mr. René Arseneault 
Chair, Standing Committee on Official Languages  
House of Commons 
Ottawa, Ontario K1A 0A6 
 
Dear Mr. Arseneault, Chairman of the Standing Committee on Official Languages,  
 
I am writing on behalf of the Conseil solaria francophone de la Colombie-Britannique to urge you to 
resume and conclude the study on the French-language educational continuum in minority communities. 
This initiative is essential to ensure access to quality French-language education at every stage of the 
learning process. 
 
The post-secondary component of the study has already been completed, and 10 of the 12 meetings 
planned for the early childhood and school component (Kindergarten to Grade 12) have already been 
held. Over fifty witnesses were heard, including some twenty French-language school boards or 
associations of French-language school boards. They highlighted persistent challenges, particularly 
underfunding, which hampers the construction and renovation of schools, limiting their ability to meet 
the growing demand for student enrolment. 
 
The CSF believes that the prorogation of the House of Commons and the upcoming federal elections 
should not hinder the continuation of this essential study. In its brief, the Fédération nationale des 
conseils scolaires francophones (FNCSF) proposed concrete solutions to ensure service offerings to 
Francophones truly equivalent to those provided to the anglophone majority. 
 
With a 20% growth over ten years and nearly 180,000 students enrolled, it is imperative to strengthen the 
French-language educational continuum to fully meet the needs of Francophone and Acadian 
communities. The FNCSF wishes to actively collaborate with the Committee to ensure the study resume 
as soon as parliamentary proceedings get underway and to implement its recommendations. 
 
Please accept, Mr. Arseneault, the expression of my highest regards. 

 

Marie-Pierre Lavoie  
Board Chair 
Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique 
 
c. c. Vice-présidents Joël Godin et Mario Beaulieu  
         Clerk Madeleine Martin 
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https://fncsf.ca/wp-content/uploads/2025/01/Submission_FNCSF_Official_Languages_for_study_on_education_continuum_December_2024_final.pdf
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